

Découverte exceptionnelle sur une plage de Plaine orientale

Dimanche dernier, en fin d'après-midi, quelques privilégiés ont pu assister à la naissance de vingt-trois tortues sur une plage de Plaine orientale. Cinquante-six œufs, prêts à éclore, se trouvaient encore au creux du nid



Des dizaines d'œufs ont été retrouvées sur une plage de la Plaine orientale.

/DOCUMENTS C.-M.

C'est une première en Corse, "un spectacle époustouflant et un très bon présage pour l'avenir", selon les membres de l'association CARI (Cétacés association recherche insulaire), qui a partagé l'information sur les réseaux sociaux.

Dimanche dernier, aux alentours de 18 heures, deux promeneurs remarquent des traces sur le sable d'une plage dont le nom reste secret. Intrigués, ils remontent à la source et découvrent un

nid de tortues. Cathy Cesarni, présidente de l'association Cari et responsable du RIMMF (Réseau tortues marines Méditerranée française), se rend immédiatement sur les lieux et assiste à la naissance de 23 tortues de l'espèce *Caretta caretta*, plus connues sous le nom de tortues Caouanne. "C'est exceptionnel, témoigne-t-elle. C'est la première fois que nous observons un tel spectacle en Corse. Le dernier événement connu de ce genre re-

monte à 2002, où deux œufs avaient été retrouvés sur une plage de Porto-Vecchio, sans aucun témoin de naissance."

Un lieu placé sous surveillance

À son arrivée sur place, Cathy Cesarni peut constater que 64 œufs ont déjà éclos. "Certains ont probablement rejoint la mer dès la veille." Cependant, nul ne sait où ces animaux vont migrer une fois dans l'eau. Comme on ne sait pas précisément pourquoi ils choisissent tel ou tel endroit pour pondre. "Ce qu'on peut dire, c'est que les tortues font preuve de fidélité, elles reviennent souvent pondre dans un rayon de 20 à 30 km autour du lieu où elles ont vu le jour", détaille-t-elle.

Les 1 000 kilomètres de côtes et de plages corse servent, sans doute, de décor à des événements dont nous ne savons rien, lors desquels ces tortues pouvant mesurer un mètre et vivre 80 ans, retrouveraient la mer en toute sérénité.

Ici, le lieu a été placé sous surveillance jusqu'au week-end prochain au moins, de manière à permettre aux 56 œufs non-éclos de rejoindre la mer dans des conditions similaires. "Il faut faire attention aux prédateurs comme les chiens, les renards, les crabes ou les oiseaux, explique la spécialiste. Les humains peuvent aussi commettre des erreurs, comme prendre les tortues en photo, essayer de les toucher ou



Certains œufs ont éclos et les petites tortues ont pu rejoindre la mer.



Il arrive que certaines petites tortues ne survivent pas à cause des prédateurs.

sur le nid, situé à une quarantaine de centimètres de profondeur. "Sans parler de la pollution plastique, dont les tortues sont victimes. Si un œuf est touché, il ne peut pas survivre", explique Cathy Cesarni le rappeur. "Les tortues marines ne viennent sur la plage que pour pondre, pas parce qu'elles sont perdues. Si un œuf est touché, il ne peut pas survivre", explique Cathy Cesarni le rappeur. "Les tortues marines ne viennent sur la plage que pour pondre, pas parce qu'elles sont perdues. Si un œuf est touché, il ne peut pas survivre", explique Cathy Cesarni le rappeur.